## La vigencia de un legado

Cuando el decreto presidencial 2/2020 declaró el 2020 como el año del General Manuel Belgrano, decidimos lanzar una convocatoria para que autores y autoras de diferentes países de la región analizaran el legado de uno de nuestros mayores próceres. La destacada actuación pública de Belgrano, llevada a cabo entre la primera invasión inglesa en 1806 y su muerte en 1820, lo convirtió en uno de los actores fundamentales del proceso que condujo a la independencia de nuestro país en el marco de las luchas por la emancipación sudamericana.

Lamentablemente, la figura de Manuel Belgrano fue prácticamente reducida a su versión escolar: el creador de nuestra bandera. Pero don Manuel fue muchísimo más que eso. Fue un hombre polifacético, visionario y comprometido con su patria, que lideró tropas y practicó el igualitarismo, que vio la importancia de la educación de las ciencias básicas y el comercio marítimo, que bregó por el desarrollo de la industria local y la distribución de la tierra.

Con el deseo de reinstalar las principales líneas de su pensamiento en los debates actuales y en las tareas inconclusas de las luchas independentistas latinoamericanas, unimos fuerzas con la Universidad Nacional de Lanús, que había ideado una propuesta editorial similar. El resultado de la sinergia académica es esta publicación, que busca devolverle al General Manuel Belgrano su verdadera dimensión.